

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fábregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana

Año IV.

Mahon, domingo, 21 de Abril de 1872.

Núm. 829.

Noticias Generales.

De La Igualdad:

Lean nuestros suscritores la siguiente comunicacion dirigida por el digno juez de primera instancia de N. al ministro de Gracia y Justicia, y, si el asombro, la indignacion y la vergüenza no se lo impiden, juzguen si jamas han visto ó tenido noticia, no ya en España, pero ni siquiera entre las hordas de beduinos, de atropellos tan escandalosos, tan indignos y vituperables como el de que ha sido objeto el juez aludido por defender los derechos de los ciudadanos, los fueros de la justicia y de la ley, y su propia jurisdiccion y dignidad.

Al ver los atentados de que están siendo objeto por parte de los agentes del Gobierno los jueces mas dignos y honrados, comprendemos que la prostitucion administrativa ha llegado a un extremo tan deplorable, que puede comprometer los mas altos intereses de la patria, y se nos ocurre preguntar con esta ocasion: ¿qué hace el Tribunal Supremo de Justicia? ¿Qué hacen las Audiencias? ¿Por qué no reclaman contra esos abusos, que son verdaderas usurpaciones? ¿Por qué no defienden la independencia del poder judicial? ¿Por qué no protegen a los jueces contra las usurpaciones de los delegados del Gobierno?

Dice así la comunicacion:

«Excelentísimo señor..... En el momento de ocupar la presidencia de la junta de escrutinio de este distrito, en cumplimiento del art. 120 de la ley electoral, se presentó D. F. de T., que se decía delegado del gobernador de la provincia, exhibiendo al efecto una credencial, el cual manifestó que, en cumplimiento a las órdenes recibidas y con la autoridad que le daba la credencial, pedía la presidencia de la junta.

Como V. E. puede suponer, me opee enérgicamente a ello, invocando los artículos de la ley que atribuyen al juez de la cabeza del distrito la competencia para presidir el escrutinio; pero el delegado insistió cada vez con mas violencia, hasta llegar a amenazas contra mi autoridad.

Lejos de intimidarme por eso, insistí con nuevos bríos en la defensa de mi derecho, secundándome la mayoría de los comisionados de los pueblos, los cuales protestaban enérgicamente contra aquel atentado y ofrecían prestarme toda clase de auxilio. Entonces el delegado pasó de las amenazas a los hechos, y, haciendo ostentacion de las fuerzas con que contaba, dió la orden de mi prision, ante la cual se levantó una protesta unánime de los concurrentes.

Haciendo uso de toda mi energía

protesté en nombre de la ley contra aquel atropello, diciendo que cedia por lo pronto ante la fuerza, a fin de evitar las consecuencias de una colision, a la cual parecian dispuestos el delegado y algunas personas colocadas de su parte.»

Al llegar aqui el papel se nos ha caido de las manos.

Un periódico de Nueva-York dice que el Gobierno español ha pedido informes a Cuba acerca del indulto de los estudiantes de la Habana condenados a presidio.

A esto replica *La Correspondencia* que la noticia es cierta, pero que, por desgracia, los informes diferiran, aun mas de lo que el Gobierno desea, la realizacion de un propósito que esta en la conciencia de muchas personas, aunque no produciria el mejor efecto en ciertos elementos de aquel pais, donde el encono de los animos no permite ver las cosas con la frialdad que aquí.

¿Conque es cierto? ¿Conque en Cuba existe un elemento que se sobrepone a la ley, al Gobierno y a todo, y sin que ese elemento quiera no pueden tomarse las disposiciones que se deben en justicia, tanto para reparar la iniquidad que se comete haciendo arrastrar la cadena a unos niños inocentes, como para desagrar la pública opinion, indignada despues que el mismo general Crespo ha confesado que solo arrastrado por las circunstancias pudo consentir el fusilamiento de los estudiantes de Medicina?

Ya lo sabemos; no hay que pensar en nada que sea legal, digno y justo respecto a Cuba, sin que lo aprueben antes esos ciertos elementos de que habla *La Correspondencia*, y que son, segun se deduce de las líneas del periódico noticiero arbitros supremos de los destinos de Cuba.

¡Brillante y digno es el papel que el Gobierno español hace reteniendo, segun dice, contra su voluntad un indulto que cree justo y está en su conciencia, solo por no disgustar a unos cuantos!

¿Y es así como se quiere que termine la insurreccion? ¿Es así como se quiere sostener la dignidad del pabellon español? ¿Es así como se vela por la honra de España?

Indignacion y vergüenza producen estas cosas, que es necesario que terminen, arraucando la hipócrita careta de patriotismo con que se cubren unos cuantos miserables sin mas conciencia que el oro, sin mas móvil que hacer su sucio y repugnante negocio.

El periódico republicano de Sevilla

La Andalucia inserta las siguientes noticias que no dejan de ser curiosas é importantes.

«Públicamente se comentan las frases pronunciadas por el Sr. Ramos Calderon en el banquete de los Angeles, y la actitud de algunos amigos del señor Rivero, que en Ecija hanse expresado de una manera poco favorable a la dinastia saboyana.

Entendiendo que ambos hechos entrañan no poca significacion, hacemos hoy tambien cargo de esos rumores, para confirmarles en cuanto a nosotros toca. Con efecto, el Sr. Ramos Calderon manifestó públicamente que habia votado a D. Amadeo; y que, de ir a las Cortes, votaria lo contrario de lo que votó, agregando algunos comentarios que por lo enérgico debemos suprimir.»

Del Diario de Barcelona:

El martes último se firmó en Londres el contrato para la construccion de un nuevo cable al través del Atlantico que irá a terminar en Nueva-York. Fabricara y colocara este cable con auxilio del *Great Eastern* la compañía de construccion de las líneas telegraficas, de modo que el público podra felicitarse de poseer muy en breve un cuarto cable eléctrico entre Europa y America.

Parece probable que los trabajos empezaran con la colocacion de las 700 millas de cable entre Halifax y Nueva-York y la construccion de varios vapores, y en seguida se colocara el gran cable por medio del *Great Eastern* en el fondo del Océano.

El Rey de Suecia se halla hace algun tiempo gravemente enfermo, y se desespera de su curacion. Carlos XV tiene cuarenta y seis años de edad; de su matrimonio con la princesa de Orange, hija de Federico Guillermo de Holanda, no le queda ningun hijo varon, y su hija está casada con el príncipe heredero de Dinamarca. El sucesor al trono de Suecia despues de la muerte del Rey, es su hermano el duque de Ostergotlandia.

De La Independencia:

Un incidente picante acabó de poner en triste evidencia a M. Disraeli, en su calidad de propietario agrario.

El Daily News ha publicado sobre la huelga del condado de Warwick cartas muy interesantes. Uno de sus redactores, que se dice ser M. Forbes (cuyas correspondencias para el mismo periódico durante la guerra franco-prusiana le crearon grande reputacion), se habia trasladado al teatro de los acontecimien-

tos y desde allí enviaba los mas interesantes datos acerca del modo de vivir del trabajador agrícola, de sus relaciones con los colonos y los propietarios, de su conducta durante la huelga, etc.

El escritor habia llevado su deseo de observacion hasta el punto de alojarse en casa de uno de los huelguistas. Comia a la mesa de la familia, compuesta de la muger del trabajador y sus siete hijos. Las tres comidas diarias que le proporcionaban no le costaron sino 2 peniques y 3 farthings (unos 90 céntimos de real). Verdad es que poco alimento le daban las mismas. Salió—dice el mismo escritor—de este experimento, «mas hueco que un tambor.» M. Disraeli, en su gran discurso de Manchester, presentandose como defensor del gran partido de los propietarios, se mostró muy resentido de esta manera de estudiar esta cuestion al vivo. Calificó de estravagante el lenguaje del *Daily News* dijo que conocia mucho mejor a los trabajadores agrícolas de las comarcas de que se trataba que el foliculario, y acabó asegurando que los huelguistas se habian burlado del corresponsal que habia ido a estudiar sus costumbres.

El periodista tan luego leyó el discurso de M. Disraeli le jugó la partida de irse a Hughenden, donde radican las fincas del leader tory en el condado de Buckingham, a corta distancia del centro de la huelga del Warwickshire. Una vez en aquella localidad, abrió su informacion sobre el modo de vivir de los trabajadores rurales en las mismas propiedades de M. Disraeli. Su informe, que llena cuatro columnas del *Daily News*, ha aparecido últimamente en dicho periódico. En él se rechazan los asertos de M. Disraeli sobre la mejor condicion del trabajador en sus fincas, y se prueba además que este es mucho mas desgraciado en la vecindad de M. Disraeli, que en la misma region de la huelga. Estadísticas irrefutables, sacadas de los libros de las oficinas de beneficencia de la localidad, demuestran que en una poblacion de 1762 personas, 88 no viven sino de la caridad pública. El mismo obrero al que pocos años ha M. Disraeli, con motivo de una gran fiesta agrícola, en su calidad de señor del pueblo, habia entregado una medalla y una guinea (moneda de oro equivalente a 100 reales vellon), presentándole el auditorio con un grandilocuente discurso, como el obrero modelo del canton, vive hoy, estenuadas sus fuerzas, como interno indigente en el hospicio de Hughenden.

¡El gran gefe de los tories a buen seguro que se arrepiente hoy de haber intentado desacreditar el testimonio del corresponsal del *Daily News*!

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE
LA INDEPENDENCIA.

Paris 14 de abril.

La eticcia de M. Thiers en Paris continúa excitando las cóleras reaccionarias. El presidente continúa no obstante impertérrito, desafiando de antemano las ras de los rurales que se desplegarán en la próxima apertura de la Asamblea. Tal vez le incite a obrar así la misma impotencia en que están sumidos los bandos monárquicos y la necesidad en que todos se encuentran de apoyarle y sostenerle aunque sea solo para conservar una esperanza de éxito en sus desastrosos proyectos.

No hay que hablar de los partidos que en la Asamblea tienen mayor representación, porque de estos son conocidas sus inútiles tentativas. En cuanto á los bonapartistas á pesar de sus inmensos trabajos, á pesar de que cuentan con una audacia sin límites, á pesar del oro que derraman y de los apoyos que compran, no son por esto menos impotentes. Hubo un día en que se hicieron temibles. Su propaganda hecha á la sordina se atraía numerosos adeptos entre las gentes ignorantes. Llegaban á usar con éxito del cohecho entre algunos pensionarios de alta categoría sostenidos por esta república sin republicanos. Los oficiales á quienes la comisión encargada de la revisión de grados, despojaba de algun honor que se juzgaba mal adquirido, recibían al instante la visita de algun agente bonapartista que se apresuraba á aprovechar su despecho y prometiéndoles favor en cambio de su apoyo. Comprabanse periódicos de provincia, tenidos por republicanos y con el mismo título y sin cambiar los temas, defendiase el sistema que con tanta vergüenza cayó en los campos de Sedan. Y en una palabra, no habia medio que desperdiciasen, todo procuraban utilizarlo con una constancia espantosa; con una actividad sin límites. Pero hoy tambien la division mas completa ha estallado en el campo bonapartista. Rouheristas y anti-rouheristas disputaose con encarnizamiento la direccion del partido, y es muy fundada la version que atribuye el viaje del vice-emperador á Londres á la idea de esponer al *sedentario* lo que pasa, é invitarle á que dirija á sus partidarios consejos de paz y de reconciliacion.

Ya veis pues que á medida que vamos adelantando, mas firme es la posicion de M. Thiers, y que los ataques que le dirijan los rurales con motivo de su inocente afición seran completamente desautorizados, sino son del todo contraproducentes.

El Papa ha mandado su flota á Tolon, en donde será desarmada y almacenados los aparejos. Es cierto que esta famosa flota componiase de solo un pequeño barco, casi inútil; pero no lo es menos que absorbía una suma bastante regular por gastos de entretenimiento. El desarmamento se hace por cuenta del gobierno francés. Veremos si las hojas ultramontanas se daran por compensa-

das con estos gastos de la conducta observada por el gobierno con motivo de las peticiones de los católicos.

Para que os forméis una idea de los sentimientos que abriga Alemania respecto de Francia, bastará que os cite un párrafo contenido en una correspondencia fechada en Berlin que publica el *Daily Telegraph*: «Es preciso, dice, examinar frente á frente las eventualidades. No podemos dejar que sigan adelante los preparativos guerreros que se llevan á cabo en Francia. Aquí no se ven mas medios de evitar los sacrificios que nuevas guerras nos impedirían que borrar á este pueblo pertinaz del mapa de Europa. Y si el Gobierno de Versalles no renuncia á los armamentos que nos amenazan, no se retrocederá delante de esta suprema ejecución»—L.

CRÓNICA LOCAL.

La sociedad «Artística» dará esta noche en nuestro coliseo su décima función dramática que, como las anteriores, juzgamos ver curradisima.

El sorteo de los palcos se verificará según costumbre á las doce del día.

El diputado republicano por esta isla C. Teodoro Ládico, pasará en la tarde de hoy á los clubs de Villa-Carlos y San Luis, á despedirse de sus correligionarios y amigos, verificando lo propio durante la próxima semana en los clubs de esta ciudad.

«La Crónica» de ayer, al trasladar á sus columnas los dos remitidos que insertamos nosotros el miércoles, los hace preceder de las siguientes insultantes líneas:

«El Menorquin» órgano que se dice federal, y se ha presentado desde la revolución de Setiembre enemigo declarado de la Religión Católica, y de todas las disidentes, en cuyas columnas hallan lugar las paparruchas, fábulas y vulgaridades mas repugnantes con tal que propendan á estraviar á los fieles ignorantes, que mas que por el estudio, permanecen en la fé de sus padres por el ejemplo, inserta en su número 825 el remitido y nota que nos permitirán nuestros suscritores trascribámos.»

Ya lo saben nuestros lectores; según el órgano ultramontano, en las columnas de *El Menorquin* «hallan lugar las paparruchas, fábulas y vulgaridades mas repugnantes, con tal que propendan á estraviar á los fieles.»

Nosotros no recordamos haber publicado, en nuestro concepto, otras paparruchas, fábulas y vulgaridades, que cuando hemos insertado los remitidos de algun católico; porque *La Crónica* no ignorará que tambien admitimos la defensa de los fanáticos de todas las religiones.

En las columnas de los periódicos no esclusivistas, hay una seccion imparcial, y en ella deben caber, con tal que sus autores salgan ga-

rantes, todos los escritos por estravagantes que sean, siempre que no ataquen la moral según la Constitución previene; pueden pues compararse los escritos que ha insertado *La Crónica* y los que ha publicado *El Menorquin*, cuales son mas dignos en la forma y en el fondo, por mas que muchos de los escritos á que hemos dado cabida procedan de gente menos *ilustrada* que la del campo del romanismo.

Nosotros, al amparo de las leyes, podemos ser amigos ó enemigos *declarados* ó *ocultos* de toda religion positiva, pero desafiarnos á *La Crónica* que busque entre sus huéspedes personas que nos aventajen en honradez y moralidad, que es lo que mas interesa.

Si *La Crónica* hubiese visto que nosotros hacíamos comentarios al insertar los escritos que tanto le disgustan (y que por consiguiente ignora sobre los mismos nuestro parecer) contentándose con refutar los mismos, acaso hubiéramos tolerado sus injustas reconvenciones, pero no solo nos ataca por lo que no nos pertenece, sino que quiere sin duda hacernos cómplices de lo que ni siquiera tenemos la mas mínima participación.

¡Pobres ciegos que no ven! ¡Pobres sordos que no oyen!

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

El Patrocinio de San José y San Anselmo obispo y doctor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen de Belen.

Santo de mañana.

San Pedro Armengol y San Sotero papa.

CULTO EVANGELICO.

Capilla Evangélica libre de Mahon.

En dicha Capilla Evangélica, Gracia, 3. habrá hoy culto de 11 á 12 de la mañana.

Por la tarde, escuela dominical, abriéndose otra vez culto de 8 á 10 de la noche.

Solucion al geroglífico inserto el domingo anterior.

A elector flojo, calamar loco. (El Cencerro.)

Geroglífico.

T

La solucion el prócsimo domingo.

CAJETILLA.

5. Contra la inmensa mortalidad de los niños de baja edad, 60,000 en Francia, y 50,000 en Inglaterra, la ciencia

médica, nunca ha logrado poner un remedio eficaz, y no hay nada para qué extrañarse, puesto que las drogas no pueden menos de aumentar la debilidad y la fuerza vital de la digestion y de la nutrición. Fué reservado á la *Revalenta Arábica* Du BARRY de Londres, resolver el problema de restaurar los órganos de la digestion, crear nueva sangre, músculos y huesos, y curar el sistema glandular, sin fuerza ni irritacion, pero de una manera todo natural.

Por eso tenemos pruebas abundantes de su influencia saludable, en las obras del célebre doctor Routh, presidente del hospital de los niños en Londres, que ha encontrado con la *Revalenta Arábica* Du BARRY, el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestion de los niños, que no podían digerir mas que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres, y muriéndose á la vista.

Los incalculables beneficios proporcionados por este delicioso alimento, á los niños débiles en los Estados-Unidos, le merecieron un premio á la Exposición universal de Nueva-York.

Podríamos añadir millares de curas de la diarrea, bronquitis, tos, tisis, calambres, espasmos y raquitis, demostrando el beneficio incalculable de este precioso alimento salvador, no solo para los niños sino tambien para los adultos.—BARRY Du BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1., Madrid. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La *Revalenta chocolatada* Du BARRY, en polvo y en tabletas, privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra, á los mismos precios.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 19 (5'15 tarde).
Mahon 20 (7'47 mañ.)

Háblase del retrainiento de los republicanos.

Segun La Iberia D. Carlos de Borbon se halla en Bayona.

Una correspondencia de Tunez dice haber marchado á Oran un miembro de la familia de los Borbones.

Insístese que los carlistas verificarán el domingo su levantamiento.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 27'10.

Vallecas 20 (8 mañ.)

Mahon 20 (10'27 mañ.)

El Puente de Alcolea asegura que Cabrera reprueba el movimiento carlista y que se espera un manifiesto espresándolo.

Afirmase que D. Alfonso de Borbon hermano de don Carlos, ha salido para Oran con intencion de desembarcar en España. Las costas están vigiladas.

FABRA.

BOLETIN DE ANUNCIOS.**El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitan del Puerto de Mahon, &c.**

HACE SABER á los matriculados de la misma Luis Coda de otro y Juan José Garriga de otro, que pertenecieron á la tripulacion de la fragata de guerra Gerona, ó á sus legítimos apoderados, se presenten el jueves próximo en hora habil en esta Oficina para recibir la parte de presa del vapor Tornado que les ha correspondido. Mahon 19 abril de 1872.—Juan Cardona y Netto. 3

D Rafael Blasco Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Menorca.

HAGO SABER: que el día ocho de Mayo próximo á las once de la mañana se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, dos solares sitos en la villa de San Luis y calle del Cos entre las casas números diez y doce, pertenecientes á la pupila Margarita Pons y Pons; á cuyos solares se ha dado nueva estension y han sido nuevamente tasados, verificándose la subasta con arreglo á los pliegos de condiciones despachados. Dado en Mahon á 17 de abril de 1872.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno. 3

MR. BEGUÉ, OPTICO.

Acaba de llegar á esta con un gran surtido de géneros procedente de las principales fábricas de Europa, como son: anteojos de larga vista de todas dimensiones y de los mejores que se han conocido hasta el día; gemelos para teatro y marina; anteojos de todas clases y precios, entre los cuales se distingue el nunca bien ponderado cristal de roca por reunir la condicion de conservar y descansar la vista mucho mas que los otros. Tambien se encontrarán cristales sueltos de cualquier clase y grado para suplir la falta de otro cualquiera. Hay gafas y lentes de oro, plata, concha y acero, entre cuyas clases seguramente podrá quedar complacido el comprador por ser del mas exquisito gusto.

Además se hallarán barómetros, termómetros, microscopios, niveles de agua de varios tamaños, cuenta-hilos, pesa-jarabes, licores, legías.

Un gran surtido de estampas, mapas y atlas geográficos escritos en castellano; planos de banderas; muestrarios de letras para señoritas, marcos para retratos y es-

pejos de primera calidad y de distintos tamaños.

Un gran surtido de relojes de toda clase, inclusa la de remontoir, que son de última moda y de mucha solidez, tanto para señora como para caballero, cadenas de oro y de plata primorosamente trabajadas.

Listones dorados y negros para marcos de cualquier tamaño.

Todo se venderá á precios sumamente baratos, con motivo de tener que marcharse para Francia. Su permanencia en esta ciudad solo será por diez días.

Calle Nueva, n.º 21. 3

GRAN BARATO**SOLO POR 3 DIAS**

en la tienda de **JOSÉ SICRE**, Arravaleta n.º 24, y para que el público se convenza de la gran baratura de los géneros, á continuacion pondremos algunos con su precio.

Un grandísimo surtido de Lanas para vestidos de Señora, de 4, 5, 6 y 7 céntimos palmo.

Indianas para vestido y camisa, á 4 y 5 céntos. id.

Lanillas para trajes de hombre y niño, de 27 hasta 40 céntos. id.

Cortes pantalon lana, de 20 y 24 hasta 48 rs. corte.

Listas para camisa, muy buenas, á 4, 5, 6 y 7 céntos. palmo.

Listas de cuadros, para vestidos, de 6 y 7 céntos. id.

Tela hilo blanca, á 7 céntos. palmo.

Hamburgos de 4 hasta 8 céntos. palmo, y todos los demás géneros del establecimiento siguen la misma baratura de los ya citados: así pues, aprovechar la ocasion.

VINOS GENEROSOS**PUREZA Y SUPERIORIDAD.**

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, los finos Moscatel y Pajarete, Madera, rica Manzanilla de San-Lucar, Jerez y Jerez muy superior.

MORA

Plaza de la Constitucion n.º 6.



PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58.
Informarán en la misma calle n.º 62.

PARA VENDER.

Lo está una cuadra situada en la calle de Pescadores. Informarán en la calle del Norte n.º 3.

Club Republicano Federal Mahonés.

Este Club invita á todos sus correligionarios que deseen suscribirse á la funcion dramática y baile de sociedad que tendrá lugar el domingo 21 del actual, pueden pasar á suscribirse al mismo, bajo las condiciones que están de manifiesto en el mismo local.

Precios de la suscripcion.

Suscripcion con una entrada de caballero y dos de señora, 25 céntimos.
Suscripcion personal, 15 id.—Entradas sueltas para señoras, 6 id. Mahon 18 abril 1871.—El Presidente, Rafael Bisbal.

TEATRO.

LA ARTÍSTICA.---Sociedad dramática.

Esta sociedad dará el domingo dia 21 del actual su décima funcion dramática. La suscripcion queda abierta en el despacho del Teatro de esta ciudad, y en el Club republicano federal de Mahon para los afiliados al mismo, en cuyos puntos existen las condiciones.

El sorteo de los palcos se celebrará el dia 21 á medio dia.

Mahon 18 Abril de 1872.—El Presidente, Pablo Fabregues.

Nota.—Para la mayor facilidad y evitar abusos y entorpecimientos en la entrada, se suplica á los concurrentes al teatro den cada uno su tarjeta de invitación con su propia mano á los porteros. Al propio tiempo se participa á los Sres. Suscritores á la funcion, que en el despacho del Teatro habrá de resguardo tarjetas para señoras y niños, que se podrán obtener abonándose por cada una un real vellon.

REUMATISMO

CURADO RÁPIDAMENTE POR POCO DINERO.

CALLE DE LAS TRES CRUCES, 1, PRINCIPAL, MADRID.

Mas de cien millones de personas del viejo y nuevo mundo, han admirado en muchísimos casos las sorprendentes propiedades higiénico-medicinales del Aceite de Bellotas con savia de coco, de nuestra invención y absoluto secreto en las vías respiratorias, nutritivas y sistema capillar.

Hoy podemos esponer una importantísima y manifestar á los que padezcan reumatismo, cuya afeccion caracterizada por dolores continuos ó intermitentes, vagos, con frecuencia acompañados de rubicundez, calor y tumefaccion y de fenómenos generales, que ataca los músculos, las articulaciones y muchas visceras, que no existe ni ha existido en el mundo, desde su creación, incluidas las aguas termales, los baños rusos, los bálsamos de Opodeloch y Holoway un remedio tan heroico, eficaz, cómodo, barato (á veces 50 céntimos) y sencillo, como nuestro inimitable específico, recomendado por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos y por mas de 800 periódicos sin distincion de matices.

Se usa en fricciones, poniendo arrollada una franela encima, para reumatismo incipiente y lo mismo para el crónico; si no cede, se toma al interior nueve mañanas, en ayunas, una cucharadita como preservativo, basta darse una untura en la piel, cada ocho dias.

Todo el que hab te países frios, diluviosos, nevados ó viva en aposentos húmedos ó mal sanos, debe estar provisto de un frasquito, porque ademas cura las heridas, cortaduras, quemaduras, hemorroides, tiña, sarna y lepra.

Precio, 6, 12 y 18 rs. frasco en la fabrica, calle de las Tres Cruces, 1, pral., Madrid y en 2500 farmacias, droguerias y perfumerias de todo el globo.

Exijase mi prospecto con certificados médicos, nombre y vidrio, en la cápsula y vidrio, busto y rúbrica en la etiqueta, que hay ruines falsificadores.

EL INVENTOR, L. DE BREA Y MORENO. PROVEEDOR DE TODO EL ATLAS. Habana, A. Espinosa y C., Muralla, 10.—A. Grampera y C., Obispo 36.—Manila (Indias), Dr. Kubnel.—Constantinopla (Turquia), Dr. Canzuch.—Montevideo y Rio-Janeiro, Gil y C.—Hong-Kong (China), Dr. Kubnel.

NOTA IMPORTANTE.—A los tísicos podemos decir, que de las pruebas hechas con este bálsamo, resulta que es infinitamente mejor, que las aguas de Panticosa, de Urberuaga, y que las famosas pastillas del pastor de Belmet, de la Hermita y otros, para curar el pulmon y toda clase de toses; en breve publicaremos nuestros informes facultativos.

En Mahon, Botica de D. Vicente Teixidor, calle del Castillo, n.º 32.

MAHON 1872.—Tip. de Fabregues hermanos, Castillo 58.

